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台媒稱習馬會7日新加坡登場 國台辦：積極開放看待
香港文匯報訊 綜合台灣中央社和中評社報道，台當
局高層3日晚間證實，馬英九與中共中央總書記習近平
確定7日於新加坡會面。「行政院長」毛治國與「總統
府秘書長」曾永權已安排明天向「立法院」、在野黨說
明。大陸台灣網11月4日報道，國台辦發言人馬曉光應
詢表示：對於兩岸領導人會面，我們的態度是積極開放
的、一貫的。如有這方面的消息，我們會及時發佈。
台灣當局高層晚間表示，馬英九與習近平會面的安排

已經談了好一陣子。尤其這兩年來，有關兩岸領導人的
會面，一直都在談，包括從前年的亞太經濟合作會議
（APEC）與去年的APEC都一直在談，直到最近雙方
約定好於11月7日在新加坡會面。
台當局高層說明，馬英九與習近平這次將針對鞏固兩

岸和平、維持台海現狀交換意見，不會簽訂任何協議，
也不會發表聯合聲明。台當局高層並指出「總統府」與
陸委會4日將會召開記者會，正式對外說明。此外，到

了新加坡，馬英九也會召開記者會。馬英九已預定在11
月5日召開國際記者會，親自向全體「國人」報告。
據報道，馬英九預定7日前往新加坡與習近平會面

後，當天返台。
「總統府」發言人陳以信3日晚間發佈新聞稿表示，馬

英九將於11月7日星期六前往新加坡與習近平會面，就兩
岸議題交換意見。陳以信強調，馬英九此行目的在於「鞏
固兩岸和平，維持台海現狀，不會簽署任何協議，不會發

表聯合聲明」。陳以信說，「行政院長」毛治國與
「總統府」秘書長曾永權，已經約定4日上午與下午
先後向「立法院長」王金平與「國會」各黨團說
明。他表示，陸委會主委夏立言4日將召開記者會，
公開說明此行意義、諮商過程與安排細節。馬英九
也已預定在11月5日召開國際記者會，親自向全體
「國人」報告。
有關情況本報正在核實之中。

李克強在致辭中指出，當前世界經濟復甦依然乏力，
下行壓力持續加大。受外部環境影響，中國經濟增

速也有所放緩。中國要在本世紀中葉達到中等發達國家
水平，需要保持經濟長期中高速增長，邁向中高端水
平，把發展方式從過度依賴消耗自然資源轉到更多發揮
人力資源上來，培育新的經濟增長點。
李克強表示，只有堅持綠色發展，才能實現可持續發

展。當前中國正在推進新型工業化和城鎮化。中法企業
開展合作，根據中國消費者需求開拓市場，打造節能環
保新產業，進而攜手開展第三方市場合作，將給世界帶
來新技術、新產品、新理念，幫助新興市場國家應對經
濟下行壓力，實現可持續增長。

盼兩國企業家推動綠色發展
李克強強調，中國將按照剛剛閉幕的十八屆五中全會

部署，包括遵循綠色發展理念等，繼續通過轉變發展方
式、調整結構和促進經濟提質增效，拓寬經濟增長與環
境改善的雙贏之路，開拓生態文明建設新局面。期待中
法兩國企業家推動綠色發展、開展節能環保產業合作結
出新的碩果。
奧朗德表示，法中都是大國，肩負着促進全球發展的

重大責任，在應對氣候變化方面目標一致，理念契合，
願按照共同但有區別的責任原則，為巴黎氣候變化大會
成功作出積極努力。法方高度讚賞中方提出建設生態文
明、推動綠色發展的戰略。法中在清潔能源和環保產業
領域進行了良好合作，希望兩國企業界抓住機遇，深化
合作，開創法中經濟關係和全球綠色發展的嶄新局面。

李克強籲中法打造節能環保產業
助新興市場國家應對經濟下行壓力

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國務

院總理李克強昨日上午在釣魚台芳菲苑與法國

總統奧朗德共同出席中法氣候與綠色經濟論壇

閉幕式並致辭。李克強指出，只有堅持綠色發

展，才能實現可持續發展。他呼籲，中法企業

開展合作，根據中國消費者需求開拓市場，打

造節能環保新產業，進而攜手開展第三方市場

合作，將給世界帶來新技術、新產品、新理

念，幫助新興市場國家應對經濟下行壓力，實

現可持續增長。

香港文匯報訊 據法國《回聲報》網站報道，亞歐
聯合資本集團發佈的龍指數（DRAGON INDEX）顯
示，今年上半年中國對法國投資額達31億美元，幾乎
與2014年全年進入法國的中國投資額（36億美元）
相當。亞歐聯合資本集團自2011年以來一直在跟蹤統
計中國對法國的投資情況。該公司表示︰「在經過了
兩年的穩定期之後，2015年將是中國對法國投資創新
紀錄的一年。」
報道稱，雖然說英國一直是中國在歐洲最主要的投

資目的地，這主要是由於英國的金融地位所決定的，
但是在吸引中國的投資方面，法國正在迎頭趕上多年
來處於中國對歐投資第二大國位置的德國。
報道稱，值得注意的是，2015年中國一位企業家在

波爾多購下了赫儂酒莊，成為中國人在波爾多地區收
購的第100家酒莊。波爾多地區對於中國資本有着特
別的吸引力，目前來自中國的資本已佔了該地區所吸
引的外國投資的近一半。此外，法國的葡萄種植園也
是中國投資者青睞的對象。

今年對法投資將創紀錄
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香港文匯報訊 據新華社報道，正在中
國進行國事訪問的法國總統奧朗德昨日出
席由中國企業家俱樂部主辦的「法國總統
訪華早餐會」，並發表主旨演講。他表
示，相信中國經濟堅實有力，在中國全面
深化改革時期，法國將始終伴隨在中國發
展左右，願與中方在創新和綠色發展領域
攜手前進。
對於中國經濟走向，奧朗德表示，中國

經濟是「非常堅實有力的」，在經歷高投
入增長階段後進入調整階段是必然的過
程。但是中國的經濟基礎、適應能力及快
速的改革，都讓人堅信中國的經濟始終會
保持較高的增長水平。「法國希望能夠在
中國全面改革階段，始終伴隨在中國的左
右。」
奧朗德說，法國非常重視人民幣作為一

個結算工具的重要作用，希望能在今後的
國際結算當中，更多使用人民幣。他說，
目前法國的國家社保基金已經使用人民幣
發行了一部分債券。

中企具全球化眼光
奧朗德表示，中國不少企業已經具備全

球化的眼光與戰略。目前大約有3000家
法國企業在中國開展業務，在華僱員總數
近50萬人，法國已成為歐洲在華僱員最
多的國家。中國有200多家企業在法開展
業務，僱員超過2萬人，中國企業在法投
資領域廣泛，涉及鐵路、冶煉、旅遊、機
場、地產、食品加工等。「對於中國投資
者的到來，我們根本就不用擔心，中國的
這些投資只會給我們帶來更多的增長和活
力。」奧朗德說，法國正在不斷簡化簽證
手續，無論是對學者、學生、遊客還是企
業家，都將提供更便利的簽證服務。
奧朗德認為，中法在兩個領域將會緊密

相連並有很多重要機遇。第一是創新領
域。法國的「未來工業」和「中國製造
2025」計劃，都代表未來的經濟發展方
向。第二是綠色發展領域。

■■李克強與奧朗德共同出席中法氣李克強與奧朗德共同出席中法氣
候與綠色經濟論壇候與綠色經濟論壇。。 新華社新華社

本報助法勒芒汽車耐力賽落戶武漢

中外先進機器人亮相工博會

香港文匯報訊（記者 何芯、俞鯤 武漢報道）本報董
事總經理歐陽曉晴及法國勒芒代表團11月2日至3日赴
湖北武漢，與湖北省和武漢市領導會晤，雙方就法國勒
芒24小時汽車耐力賽落地武漢進行了會談，並達成初步
意向。勒芒市長讓．克洛德表示，希望勒芒賽事能夠落
戶武漢，期待武漢製造的賽車能夠在勒芒賽事中奪冠。
勒芒24小時汽車耐力賽是全世界三大汽車賽事之一，

發源於法國勒芒市，目前賽事遍佈歐、美、亞洲，法方
有意向將旗下亞洲勒芒系列賽引入武漢，本報作為溝通
中國和世界的重要橋樑，積極協調法方和武漢市對接，
助力這一歷史悠久的經典賽事落戶武漢。
11月2日，湖北省委常委、宣傳部部長梁偉年在會見歐

陽曉晴時，就勒芒落地武漢向法方代表團表達了支持。歐

陽曉晴指，本報近20年積極協助內地省份在境外的引進
外資工作，「勒芒落戶武漢，我們有義務和能力做這件
事」。梁偉年稱讚香港文匯報在宣傳中央政策、加強內地
交流、傳播中國聲音、講好中國故事方面作出的巨大貢
獻，他同時感謝本報在宣傳湖北，為湖北招商引資提供的
幫助。
目前，勒芒24小時汽車耐力賽已經出現了優秀的武

漢面孔——程飛，他曾獲兩屆亞洲勒芒總冠軍，一屆
美洲勒芒冠軍。昨日武漢市市長萬勇會見歐陽曉晴和
法方代表團時表示，希望法方把勒芒賽事和亞洲勒芒
總部引入武漢，「勒芒24小時這麼知名、重要的賽事
不推廣到亞洲、中國是一大遺憾」。同時他還希望武
漢的勒芒賽事能夠增加業餘選手組別，為賽車發燒友

提供體驗機會。

法方盼中國車手奪冠
讓．克洛德回應，「會把中方作出決定的重要性向
法方賽事企業作出說明，同時積極促進法方反饋中
方。」雙方均表示，通過中法雙方努力，勒芒24小時
汽車耐力賽落地武漢一定能夠推進並實現。武漢市與
勒芒市借此簽署了《建立友好城市備忘錄》。
讓．克洛德稱，非常榮幸得知武漢有意願將勒芒賽

事結合武漢現有賽道項目，推動賽事落地。他非常希
望未來能看到一位中國車手開着中國造的勒芒賽車，
在中國勒芒賽場上奪得總冠軍。通過賽事合作，也會
給武漢的汽車產業注入活力。

■讓·克洛德（左）與武漢市市長萬勇簽訂友好合作協
議。 記者俞鯤攝
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香港文匯報訊 據新華社報道，記者昨日從
中核集團旗下的中國核動力研究設計院了解
到，「華龍一號」ZH-65型蒸汽發生器綜合性
能試驗日前順利通過試驗前狀態檢查，這標誌
着中國全面掌握了三代核電蒸汽發生器設計及
實驗技術。
在該院位於成都的先進蒸汽發生器試驗研究
中心，由葉奇蓁院士擔任組長的專家組聽取了
試驗裝置建設、安裝、調試等情況的報告，並
共同見證了30％功率穩態運行試驗。專家組一
致認為：試驗裝置建設及調試結果滿足設計要
求，具備正式開展ZH-65型蒸汽發生器綜合性
能試驗的條件。
據悉，該裝置是目前國內規模最大、具有國
際先進水平的蒸汽發生器綜合性能試驗裝置。
它的建成及實驗的順利開展，標誌着中國核動
力研究設計院全面掌握了三代核電蒸汽發生器
的關鍵實驗技術，對驗證ZH-65型蒸汽發生器
的設計，保證設備品質，實現「華龍一號」核
電技術出口具有重大意義。
「華龍一號」ZH-65型蒸汽發生器，是中國
核動力研究設計院在二代改進型核電站蒸汽發
生器設計基礎上，廣泛吸收三代核電蒸汽發生
器先進設計理念，作出多項重大技術改進、具

有完全自主知識產權的核電重大關鍵設備，其成功研發
及時解決了「華龍一號」三代核電技術出口的瓶頸性問
題。
中國核動力研究設計院二所所長李朋洲介紹說，在此

之前，「華龍一號」ZH-65型蒸汽發生器管子支承板水
力特性熱態試驗、汽水分離裝置性能熱態試驗、管束流
致振動試驗等單項試驗已相繼完成。本次綜合性能試驗
集成了各單項試驗成果，全面驗證「華龍一號」ZH-65
型蒸汽發生器在核電站運行工況下的綜合性能，獲取穩
態及瞬態熱工水力特性參數，驗證自主研發的蒸汽發生
器熱工水力設計程序。

■ZH-■ZH-6565型蒸汽發生器綜合性能試驗型蒸汽發生器綜合性能試驗
順利通過試驗前狀態檢查順利通過試驗前狀態檢查。。圖為圖為「「華華
龍一號龍一號」」核電站機組模型核電站機組模型。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，2015中國國際工業
博覽會昨日在上海開幕，國內外最主流的機器人廠商
集中亮相機器人展區，中國打造製造業強國的商機吸
引了全球機器人產業。
來自國內外的最先進機器人悉數登場，包括全球四

大機器人巨頭：瑞士的ABB、日本的發那科和安川電
機、德國庫卡，以及那智不二越、OTC、松下電機
等。他們各自推出了多款工業機器人在現場演示，吸
引觀眾目光。川崎機器人、柯馬、中信重工、錢江機
器人等則是首次在工博會上參展。
隨着中國人口紅利的消失，機器人在中國市場潛力

巨大。記者從多家機器人廠商處了解到，售價為30餘
萬元人民幣的機器人投入使用後，由於實現24小時生
產，減少工人數量，提高生產效率，通常幾年的時間
就可收回成本，「機器換人」將成為趨勢。從2013年
起，中國就成為全球機器人的最大市場。
2014年全球工業機器人銷量創下歷史新高，達到

22.5萬台，同比增長27%。市場增長的動力主要來自
於亞洲地區，特別是中、韓兩國。今年5月發佈的中
國製造2025明確將推動工業機器人應用及產業化，創

造了巨大的市場機遇。
本屆展會中國「機器人軍團」高調參展，瀋陽新松

展出了智能爬壁噴塗機器人，以及在國內領先的七軸
機器人；中信重工首發了最新研發的「礦山機器
人」，實現礦山高危環境使用的工業機器人的系統
化、產業化。
中國作為機器人領域的後來者，已將突破核心技術作

為未來發展方向。本次展會上，秦川機床展示了機器人
基礎關鍵件「機器人關節」，國產化率已達70%。

■工博會上展出的機器人。 新華社


